
前期と後期の節目である始業式で、子どもたちに竹の話
をしました。それは、新学期のスタートにあたり、新たな
目標を持って、竹のようにしなやかにまっすぐ伸びていっ

てほしいと思ったからです。
竹が、どんなに強い風に押し倒されても、折れることな

く、また起き上がって成長を続けられるのは、節があるか

らだそうです。竹の節は竹の子の時に作られ、数もその時
に決まります。だから、小学生のうちにいろいろなことに
挑戦し、たくさん節を作ってほしいという話をしました。

失敗を恐れずに素直な心で、いろいろなことにチャレンジ
する後期にしてほしいと思います。

学校の顔である玄関の掃除は、最高学年である６年生が担当
しています。しかし最近、玄関前に木の実を捨てたり、くつの

土を外に落とさないで、玄関で落とすなど、玄関の使い方がよ
くない人がいて困っていました。そこで、６年生は学級会で対
策を話し合い、みんなでまず玄関掃除をすることにしました。

そして、放送で全校生徒に呼びかけました。
６年生の声がみんなに届き、玄関がいつもきれいになってい

てくれたらいいなあと思います。６年生ありがとう。これから

もよろしくお願いします。

前期最終の時間に、各教室で通知票やさまざまな賞状が配ら
れ、担任の先生から、みんなたくさんほめられていました。そ
のうれしそうな顔を見ると見ている私もうれしくなりました。

何しろテレビでしか小学生のそんな様子を見たことがない私に
とって、生でその瞬間が見られて、とても感動しました。

学校教育目標

「 あ す を ひ ら く 」
令和４年度 小友小学校 学校報 №１４

令和４年１０月１１日

始業式の様子



終業式で発表してくれた３人の作文を紹介しま
す。やる気に満ちていて感動しました。後期の頑

張りを期待しています。

前きにがんばったことと、後きのめあて

２年 たかはし おうき

ぼくの前きのめあては、体いくの走るうん

どうをがんばることでした。ミニマラソン大

会では、１いをとることができました。おう

ちでもれんしゅうしました。ぜんりょくを出

せてよかったです。

後きのめあては、かん字をおぼえることで

す。かん字をていねいに書きたいです。

ぼくの前期にがんばったことと、

後期にがんばりたいこと

６年 加賀谷 聡汰

ぼくが前期にがんばったことは、二つあり

ます。

一つ目は、家庭学習です。今年から五、六

年生は、Ａ４サイズのノートを一日２ページ

以上取り組むことになりました。さらに、ノ

ートはすき間なくびっしり使うと決まってい

ました。最初は、すき間なくということが難

しかったけれど、慣れてくると「それが自分

のためなんだな」と思うようになり、がんば

れるようになりました。

二つ目は、全校テストです。今年の全校漢

字テストは、家庭学習でたくさん練習したお

かげか、全部金シールでした。でも、全校計

算テストは、一問だけうっかりミスをしたの

で、一つだけ銀シールになってしまいました。

後期は、しっかりと見直しをして、どちらも

金シールを目指したいと思います。

後期にがんばりたいことも二つあります。

一つ目は、学習です。後期が終わったらぼ

くたちは、中学生になります。中学校では今

よりも勉強が難しくなります。だから、六年

生のうちに小学校で習ったことをしっかりと

頭に入れて、中学校で困らないようにしたい

です。そのために、前期からがんばっている

家庭学習を後期でもけい続してがんばりたい

です。また、授業では、自分の考えを友達に

しっかり伝えたり、難しい問題にも進んで挑

戦したりしていきたいです。

二つ目は、運動です。中学校では部活動が

始まります。ぼくは、運動部に入りたいと思

っていますが、そのためには体力が必要だと

思います。ぼくは今、スポーツ少年団などに

は入っていないので、中学校の部活動に向け

て、休みの日はずっと家の中にいないで、長

い距離を走ったり、冬には雪かきをしたりし

て、徐々に体力をつけていきたいです。

このように、後期は中学校進学を意識して、

行動していきたいと思います。

前期にがんばったことと、

後期にがんばりたいこと

4年 佐藤 日和

私は、前期に特にがんばったことが二つあ

ります。友達づくりや運動はもちろんですが、

それらよりももっとがんばったことです。

一つ目は、「テストで百点をたくさんとるこ

と」です。テストでずっと百点をとりつづけ

ることは、少しむずかしいかもしれませんが、

四年生になってからは、勉強を家でも学校で

も取り組んで、努力を続けてきました。その

おかげか、算数の全校テストでは、全部百点

の赤い花丸がついています。努力すれば、目

標や夢が見えてくることがわかりました。

二つ目は、「年下の子と仲良くすること」で

す。今年から上学年の仲間入りをしました。

私は、低学年と仲良くできる高学年になるの

が夢でした。そして、今年は私の弟も入学し

たので、弟の同級生とも休み時間など自分か

ら少しずつ話しかけてみたら、すぐに仲良く

なることができました。

後期にがんばりたいことは、「リーダーシッ

プを身につけること」です。グループ活動で

リーダーになったとき、たまにあわてすぎて

話が進まなかったり、けんかが起こったら止

めるのに苦労したりしますが、私はやっぱり

あわてず、ハキハキしたリーダーになりたい

と思っています。それを後期にがんばるため、

六年生や五年生をお手本にして生活していき

たいと思います。


